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Правозащитники уверены ,
что расширение полномочий
КГБ, МВД и ДФР приведет к
репрессиям против
оппозиции.
8 декабря комиссия по
национальной безопасности
«палаты представителей»
провела расширенное
заседание, во время
которого «депутаты» и
приглашенные специалисты
обсудили поправки в
некоторые законы, которые
касаются усиления борьбы
с преступностью, сообщает
«Радыё Свабода».
Это сделано в рамках
подготовки законопроекта к
другому чтению. Новый
документ позволяет осмотр
жилья и некоторые другие
подобные процедуры без
санкции прокурора. Если
предлагаемые поправки
будут приняты , то для
удержания под стражей,
обыска, прослушивания и
записи разговоров
достаточно будет решения
одного из трех лиц :
министра внутренних дел,
главы КГБ или директора
Департамента финансовых
расследований (ДФР).
«С точки зрения права,
которое в первую очередь
отталкивается от защиты
правовых интересов
граждан, это нонсенс , —
заявляет юрист,
правозащитник Владимир

Лабкович . — Фактически
органом исполнительной
власти, которая
непосредственно подчиняется
президенту, переданы функции
беспрепятственного следствия
и задержания , ограничения
свободы людей.
Правда, после это должно быть
согласовано с прокуратурой. Но
в новом законопроекте
предусматривается , что
генеральная прокуратура не
может отменить этот арест, а
может только его оспорить . И
этот факт показывает –
институт прокуратуры, который
у нас и так нельзя было считать
независимым, сейчас не только
фактически, но и юридически
становится в вопросах
контроля за уголовным
п р е с л е д о в а н и е м
малозначащим».
Олег Волчек , руководитель
зарегистрированного в Украине
правозащитного центра
«Правовая помощь населению:
Украина – Беларусь», называет
это возвращением в советское
прошлое.
«Когда в 30-е годы не
следователи прокуратуры , а
следователи НКВД были
главными лицами. Это они
делали все: задержания
аресты… А прокурор только все
это формально фиксировал», —
говорит Олег Волчек.
Директор Национального центра
законодательных инициатив
Вадим Ипатов уверял

«депутатов», что следствие без
ведома прокуратуры будет
вестись в исключительных
случаях.
Олег Волчек уверен , что под
«исключительные случаи»
очень легко подвести любое
дело.
«90% населения можно
подвести под эту статью. И ,
поверьте, оперативник так
красиво все распишет: через
свои каналы я имею правдивую
информацию, у меня есть много
рапортов. И нужно человека
срочно задержать», — говорит
правозащитник.
Владимир Лабкович также
говорит, что сложно поверить
Ипатову, что это будут только
исключительные случаи.
«Исходя из нашего опыта как
правозащитников, любые такие
действия потом оборачиваются
дубиной против политических
оппонентов. Поэтому я не
исключаю , что такие
механизмы будут
использоваться особенно
перед президентскими
выборами», — заявляет
правозащитник.
Напомним, что с инициативой
наделить министра МВД,
председателя КГБ и главу
Департамента финансовых
расследований (ДФР) правом
«осуществлять оперативно-
розыскные мероприятия ,
применять меры пресечения и
совершать отдельные
процессуальные действия по

м о т и в и р о в а н н о м у
постановлению» в августе
2009 года выступил
Александр Лукашенко .
Белорусский правитель
высказал уверенность , что
«руководители столь
высокого ранга» не менее
компетентны, чем прокурор,
дающий санкцию.
По мнению белорусских
правозащитников, эта
инициатива белорусского
диктатора отсылает к
сталинским «тройкам», когда
санкции на арест в
досудебном порядке
выдавал глава местного
НКВД, секретарь обкома и
прокурор. Все это делалось
для разгрома
« а н т и с о в е т с к и х
элементов».
Как отмечали
правозащитники, наделение
глав МВД, КГБ и ДФР
д о п о л н и т е л ь н ы м и
полномочиями может
привести Беларусь к
ситуации 1937 года и к еще
большему усилению
б е с к о н т р о л ь н о с т и
исполнительной власти во
главе с Лукашенко. В
критический момент власти
смогут устраивать
политические «чистки» и
заниматься борьбой с
инакомыслием»

ВОЗВРАЩЕНИЕКПРАКТИКЕНКВД?
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ВМИНСКЕ
«ЗАМИНИРОВАЛИ»

«НАРОДНУЮВОЛЮ»

ИАГЕНТСТВОРЕЙТЕР
Сотрудники милиции
провели эвакуацию здания,
где в Минске находятся
агентство Рейтер и газета
«Народная воля», взломали
и обыскали кабинеты
журналистов.
Эвакуация производилась
якобы для проверки
сведений о минировании
здания. Однако, что странно,
эвакуированы были не все.
Так несколько офисов,
которые находятся в этом
же здании, остались на
своих местах.
Сотрудники Рейтер и газеты
«Народная воля» не могли
попасть на свои рабочие
места в течение нескольких
часов. Был взломан кабинет
заместителя главного
редактора «Народной воли»
Светланы Калинкиной,
подверглись обыску все
кабинеты редакции, не
работает интернет.
«Бомбу» искали сотрудники
с п е ц п о д р а з д е л е н и я
«Алмаз», почему-то
сотрудники других служб
проверяли другие этажи.
По словам редактора
«Народной воли» Иосифа
Середича, версии
произошедшего могут быть
разные.
«Во-первых, на самом деле
много больных на голову
людей, судя по отзывам ,
ходят на наш сайт. Сегодня
одному такому больному мы
дали отлуп . Я лично
выступил с редакторской
статьей под заголовком

«Клинический случай». Вот
пусть спецслужбы
проработают и эту версию .
Других версий также
достаточно», - сказал Середич,
напомнив, что газета
перепечатала статью Ирины
Халип из  «Новой газеты» -
«Война за наследство
олигарха».
В 20:30 стало известно, что в
«заминированном» здании, как
и предполагалось , ничего не
нашли. Оцепление было снято.

АНДРЕЙ БАСТУНЕЦ:

«ДАВЛЕНИЕ НА СМИ ВСЕГДА
УСИЛИВАЕТСЯ НАКАНУНЕ

ВЫБОРОВ»

Эксперты масс -медиа
констатируют, что белорусские
власти не отказались от
жесткой цензуры независимых
СМИ.
Зампредседателя Белорусской
ассоциации журналистов
Андрей Бастунец считает, что
предупреждение, вынесенное
«Народной воле», не только
ограничивает свободу СМИ, но
и противоречит закону,
передает udf.by.
18 ноября газета «Народная
воля» была предупреждена по
статье 38 — «Информация ,
распространение которой в
СМИ запрещено».
Министерство информации
усмотрело в статье «Не мешай
другим отстаивать свободу»
(рубрика «Точка зрения», № №
169–70 от 29 октября)
пропаганду экстремистской
деятельности.
Автор публикации,
подписавшийся Игорь Драко,
житель Минска, делится своим
мнением по поводу того, как
нужно действовать оппозиции
на следующих президентских
выборах. В частности,

говорится о том, что в случае
фальсификации итогов
президентских выборов в 2011
году белорусы должны
отстаивать свой выбор на
площади. И чтобы на площади
собрались 100.000 человек,
нужно начинать работать с
людьми уже сейчас. Автор
также пишет о необходимости
выдвижения единого кандидата
в президенты Беларуси от
оппозиции.
Предупреждение, вынесенное
изданию, Андрей Бастунец
назвал «недопустимым
вмешательством государства,
в данном случае Министерства
информации, в свободу
выражения мнения». По
словам зампредседателя БАЖ,
министерство постоянно
выносит предупреждения
негосударственным СМИ ,
однако, как правило, за
технические ошибки. Здесь же
сразу несколько редакций
предупреждены за содержание
изданий.
Кроме того, сообщил Андрей
Бастунец , Мининформации
вынесло предупреждение
«Народной воле» без
соблюдения надлежащей
процедуры.
«Народную волю» обвиняют в
нарушении Закона «О
п р о т и в о д е й с т в и и
экстремизму», а именно в
р а с п р о с т р а н е н и и
экстремистских материалов.
Однако, во-первых, само по
себе это широкое
использование Закона «О
п р о т и в о д е й с т в и и
экстремизму» уже
неоднократно подвергалось
критике со стороны
разнообразных европейских
структур, — напоминает
Бастунец. — Во-вторых, сама
процедура признания
материалов экстремистскими
здесь не соблюдена. Это
решение должен принимать суд,
а не Министерство информации.
Поэтому я считаю , что
нарушены и форма, и
содержание закона. В данном
случае Министерство
информации с одной стороны
ограничивает свободу СМИ, а
с другой стороны — не
соблюдает даже ту процедуру,
которая установлена Законом
“О противодействии
экстремизму”».
По словам эксперта,
вынесенное газете
предупреждение может быть
связано с предстоящими
избирательными кампаниями.

«Мониторинги, которые
ведет БАЖ, показывают, что
в период выборов или
накануне выборов давление
на СМИ усиливается», —
отметил А.Бастунец.
Зампредседателя БАЖ
напомнил , что половина
независимых газет была
выброшена из системы
«Союзпечати» и «Белпочты»
как раз за полгода до
президентских выборов 2006
года.
Напомним , что 18 ноября
Министерство информации
Беларуси вынесло
письменные предупреждения
ч е т ы р е м
негосударственным газетам:
«Ва-банкъ», «Наша Ніва»,
«Народная воля» и
«Комсомольская правда в
Беларуси». Предупреждения
вынесены в связи с
нарушениями в публикациях
этих СМИ требований Закона
Республики Беларусь  «О
средствах массовой
информации».

США ПРОДЛИЛИ
СМЯГЧЕНИЕ САНКЦИЙ

ПРОТИВ ДВУХ
ПРЕДПРИЯТИЙ

«БЕЛНЕФТЕХИМА»

Минфин США в очередной раз
продлило решение о
смягчении санкций в
отношении двух белорусских
предприятий концерна
«Белнефтехим» — ОАО
«Лакокраска» и «Полоцк-
Стекловолокно».
Как сообщает официальный
сайт Минфина, решение
продлено по 31 мая 2010
года.
В указанный период
американским гражданам
разрешено сотрудничество с
двумя белорусскими
предприятиями.
В то же время
собственность ОАО
«Лакокраска» и «Полоцк-
Стекловолокно» остается
заблокированной в
соответствии с
п р а в и т е л ь с т в е н н ы м
распоряжением № 13405.
Гражданам США запрещено
через или при
посредничестве этих двух
предприятий покупать
продукцию, услуги и
технологии у других
субъектов хозяйствования ,
внесенных в список
(имеется в виду список
п р е д п р и я т и й
«Белнефтехима», в
отношении которых санкции
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действуют в настоящее
время), передает БелаПАН.
Напомним, в ноябре 2007 года
США ввели экономические
санкции в отношении
концерна «Белнефтехим» в
связи с нарушением прав
человека в Беларуси.
В марте 2008 года, после того,
как власти Беларуси
отказались освободить
бывшего кандидата в
президенты Александра
Козулина (на тот момент  —
последнего из шести
признанных международным
с о о б щ е с т в о м
политзаключенных), США
ввели санкции в отношении
всех предприятий, входящих
в состав «Белнефтехима».
Минск и Вашингтон отозвали
своих послов для
консультаций. До
сегодняшнего дня штаты
обоих посольств сокращены
до минимума.
5 сентября 2008 года Минфин
США на полгода смягчил
экономические санкции в
отношении двух ОАО —
«Лакокраска» и «Полоцк-
Стекловолокно». В феврале
2009 года действие этого
решения было продлено до 1
июня, затем — до 30 ноября
2009 года.

ВНУЧКУ ЛУКАШЕНКО
ПРИНЯЛИ В ПИОНЕРЫ

В среду в Белорусскую
республиканскую пионерскую
организацию приняли
учеников одной из минских
гимназий.
Как сообщает телеканал СТВ,
торжественная церемония во
Дворце Республики была
приурочена к Году родной
земли. Обычно посвящение в
пионеры проходит позднее, но
гимназисты , среди которых
была и внучка белорусского
правителя Виктория
Лукашенко, решили сделать
этот шаг досрочно, сообщает
телеканал.
Перед телекамерами внучка
Лукашенко была
немногословна:
- Сегодня мы становимся
пионерами и это для нас
очень важно. И мы будем
выполнять свои обязанности.
Виктория , дочь Виктора
Лукашенко, иногда появляется
на публике. Так она уже
успела сыграть в
белорусской кинокомедии «На
спине у черного кота».
Напомним, что в Беларуси до
сих пор действует пионерская
организация. В отличие от
советских пионеров

школьники носят не красные
галстуки, а красно-зеленые –
цвета лукашенковского флага.
МИНЗДРАВ ПРЕКРАТИЛ УЧЕТ
СЛУЧАЕВ СВИНОГО ГРИППА

 «Необходимости в массовом
обследовании населения и
подсчете случаев
пандемического гриппа на
данном этапе в Беларуси нет»,
завили «Интерфаксу» в
Минздраве, пояснив, что «в
соответствии с
рекомендациями Всемирной
организации здравоохранения
(ВОЗ) при появлении
значительного числа ОРВИ на
фоне лабораторно доказанного
проникновения в страну вируса
пандемического гриппа
индивидуальный учет не
нужен».
Как ранее сообщал сайт
charter97.org, Минздрав в
последний раз около месяца
назад говорил о 179 заболевших
свиным гриппом в Беларуси.
Тем временем в Беларуси
сегодня сотни тысяч людей
больны гриппом . При этом
чиновники официально заявили,
что уже не подсчитывают
случаи заболевания
пандемическим гриппом A/H1N1.
Заместитель главного врача
Республиканского центра
гигиены, эпидемиологии и
общественного здоровья
(РЦГиОЗ) Людмила Наройчик 18
ноября на пресс-конференции в
Минске заявила, что
большинство лабораторно
подтвержденных случаев
гриппа связано со смешанной
инфекцией. «Никогда не бывает,
чтобы циркулировал лишь один
возбудитель ОРВИ», — сказала
она.
При этом , говоря о случая
заболевания свиным гриппом,
она сказала, что «в
лабораторном подтверждении
всех случаев нет
необходимости».
Таким образом , заболевших
свиным гриппом в Беларуси
может быть намного больше и
исчисляться сотнями и даже
тысячами.
ВСПЛЕСК ПНЕВМОНИИ НА

ГОМЕЛЬЩИНЕ:

ГОСПИТАЛИЗИРОВАНЫ 6 700

ЧЕЛОВЕК
Число обращений за
медицинской помощью в период
эпидемического подъема
увеличилось в 4,8 раз по
сравнению с прошлым годом.
Как сообщили БелаПАН в пресс-
службе Гомельского
облисполкома, в период
эпидемического подъема
заболеваемости гриппом и ОРИ

(с 29 октября по 4 декабря) в
Гомельской области обратилось
за медицинской помощью
191.659 человек, что в 4,8 раза
больше, чем за аналогичный
период прошлого года.
Госпитализировано 6.460
человек с ОРИ и 6.678 человек
с пневмонией.
Подъем заболеваемости ОРИ в
Гомельской области в текущем
году начался 29 октября — 4
ноября. Он регистрировался во
всех регионах Беларуси,
наибольший уровень
заболеваемости с начала
сезона зарегистрирован в
Минской (16.560 случаев на 100
тысяч населения) и Гомельской
(16.365 на 100 тысяч населения)
областях, наименьший — в
Гродненской (10.886 на 100
тысяч населения) и Брестской
(10.942 на 100 тысяч населения)
областях.
В Гомельской области подъем
заболеваемости ОРИ
отмечался почти одновременно
(с интервалом три-пять дней)
во всех регионах. Выше
среднеобластных показателей
уровень заболеваемости ОРИ
составил в Гомеле, Мозыре,
Речице, Ельском ,
Наровлянском , Хойникском ,
Чечерском, Лельчицком и Буда-
Кошелевском районах.
С учетом складывающейся
ситуации с 4 по 6 ноября на всех
а д м и н и с т р а т и в н ы х
территориях были введены
п р о т и в о э п и д е м и ч е с к и е
мероприятия.
Наибольшие уровни
заболеваемости ОРИ
отмечались 5—18 ноября с
пиком заболеваемости 9
ноября , когда было
зарегистрировано 20.078
случаев ОРИ.
6 ноября в области закончена
иммунизация взрослого и
детского населения против
гриппа. Привито 121.500
человек за счет средств
республиканского и местного
бюджетов. За счет средств
предприятий, организаций и
собственных средств
населения привито 15.450
человек (охват по области
составил 9,4%) .

ОТРИЦАТЕЛЬНОЕ
ВНЕШНЕТОРГОВОЕСАЛЬДО
ТОВАРАМИ И УСЛУГАМИ - 4

МИЛЛИАРДА 308

МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ
В Беларуси в октябре 2009 года
отрицательное сальдо внешней
торговли товарами и услугами
увеличилось на 531.7
миллионов долларов.

В предыдущем месяце рост
отрицательного сальдо
составлял $212.7 млн. Таким
образом, всего за месяц
о т р и ц а т е л ь н о е
внешнеторговое сальдо
увеличилось в 2,5 раза,
сообщает АФН.
Размер отрицательного
сальдо вновь вернулся на
уровень первого полугодия,
после того как его удалось
снизить в третьем квартале:
на протяжении июля-
сентября оно было в
пределах $200-250 млн., в то
время как в предыдущие
месяцы превышало $500-600
млн.
В частности, в торговле
товарами в октябре сальдо
сложилось отрицательным в
размере $663.8 млн. (против
$333.9 млн . в сентябре),
услугами - положительным в
размере $132.1 млн. (против
$121.2 в сентябре).
Экспорт товаров и услуг в
октябре снизился на 1,3% по
сравнению с сентябрем и
составил $2256.1 млн. ,
импорт вырос на 11,5% и
составил $2787.8 млн.
В целом по итогам 10 месяцев
о т р и ц а т е л ь н о е
внешнеторговое сальдо
составило $4308.6 млн., что
на 37,3% больше чем за
аналогичный период
прошлого года.
Сальдо торговли товарами
сложилось отрицательным в
размере $5488.8 млн. (рост
на 22,2% по сравнению с
аналогичным периодом 2008
года), услугами –
положительным в $1180.2
млн. (снижение на 12,8%).
Внешнеторговый оборот
товаров и услуг снизился за
10 месяцев на 36,1% по
сравнению с аналогичным
периодом 2008 года и
составил $43936.6 млн .
Экспорт упал на 39,6% до
$19814.0 млн. , импорт - на
32,9% до $24122.6 млн.
РОССИЯНЕ КУПИЛИ ЕЩЕ

ОДИН БЕЛОРУССКИЙ БАНК
продажу российскому
Сбербанку белорусского
БПС-Банка.
Как сказано в указе, в 2009
году Сбербанку будут
проданы 835 млн 503 тыс. 963
акции (93,3% уставного
фонда) ОАО «БПС-Банк» по
договорной цене $0,336 за 1
акцию, передает
«Интерфакс». Банк продан за
280,73 миллиона долларов.
принятии обязательств
белорусской стороной.
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ЛУКАШЕНКО,МЕДВЕДЕВ И
НАЗАРБАЕВ НЕ
ДОГОВОРИЛИСЬ

Несмотря на уверения, что
Таможенный союз
заработает с 1 января 2010
года, создание единой
таможенной территории
отложено на полгода.
Трехсторонняя встреча
Александра Лукашенко,
Дмитрия Медведева и
Нурсултана Назарбаева
проходила в Минске, где
сегодня также заседает
Межгосударственный совет
Е в р а з и й с к о г о
экономического сообщества
(ЕврАзЭС).
После окончания встречи
трех президентов
информационные агентства
передали заявления
Александра Лукашенко,
абстрактный характер
которых подчеркнул всю
проблемность мероприятия
в Минске.
«В ходе непростой, но
содержательной беседы мы
вышли на конкретные и
с б а л а н с и р о в а н н ы е
договоренности, реализация
которых будет
способствовать запуску
механизма глубокой
интеграции с элементами
единого экономического
пространства», - сказал
Лукашенко.
По его словам ,  «был
рассмотрен и одобрен ряд
стратегических решений,
определяющих перспективы
развития Таможенного
союза».
«Мы договорились , что в
первой половине
предстоящего года мы
решаем все вопросы и
выходим на единое
э к о н о м и ч е с к о е
пространство. Мы
договорились, что с 1 июля
2010 года вместе, тремя
государствами, выйдем на
единую таможенную
территорию», - сказал
Лукашенко.
По его словам , с 1 января
2010 года для Беларуси,
Казахстана и России будет
действовать единый
таможенный тариф, но
таможенный кодекс трех
стран вступит в силу только
с 1 июля.
При этом белорусский
правитель подчеркнул , что
предполагаемое в рамках
таможенного союза
Беларуси, России и
Казахстана единое

экономическое пространство
предусматривает переход его
участниками на
равнодоговорные цены на
энергоресурсы.
«Все окажутся в равных
условиях работы, в том числе
и по такому чувствительному
вопросу, как равнодоговорные
цены на энергоресурсы», -
сказал он.
Лукашенко также сообщил, что
главы государств договорились
18 декабря в Алма-Ате решить
вопросы создания единого
экономического пространства,
в частности, о сроках, а также
согласовать необходимые
проекты документов.
Напомним , что ранее датой
создания Таможенного союза
называлось 1 января 2010 года.
В частности, ответственный
секретарь Таможенной
комиссии Таможенного союза
Сергей Глазьев заявлял , что
высший орган Таможенного
союза должен сегодня одобрить
решение о введение в действие
единого таможенного тарифа,
общего Таможенного кодекса и
дать старт основным
механизмам функционирования
Таможенного союза с 1 января
2010 года.
С этой даты должен был начать
работу и наднациональный орган
регулирования внешнеторговой
деятельности – Комиссия
таможенного союза. Ее решения
будут обязательными для трех
государств.
Примечательно, что в принятии
решений относительно
таможенного регулирования
голоса между странами-
участниками Таможенного
Союза распределились
следующим образом: Россия –
57%, Казахстан – 21,5%,
Беларусь – 21,5%.
Что ждет белорусскую
экономику в каждой конкретной
отрасли после начала действия
Таможенного союза, до сих пор
сказать сложно, ведь грядет
глобальное изменение тарифов.
Вместе с тем для Беларуси
наиболее актуально снижение
пошлин на нефть . А главный
минус для граждан страны –
повышение пошлин на легковые
автомобили.

РОМАН ЯКОВЛЕВСКИЙ:

«РЕАКЦИИ КРЕМЛЯ НА
«АКТИВНОСТЬ» ЛУКАШЕНКО

ОСТАЛОСЬ ЖДАТЬ НЕ
ДОЛГО»

27 ноября в Минске планируется
провести саммит стран-
участниц ЕврАзЭС.
Прошедший визит президента
Азербайджана и предстоящий

президента Казахстана в Минск,
где, также в ноябре, должны
состояться саммиты
создаваемого Таможенного
союза и стран- участниц
ЕврАзЭС безусловно вызывают
пристальное внимание в
Брюсселе и других столицах. Как
эти события смогут отразиться
на политике нынешнего
руководства Беларуси, России
и реализации инициативы ЕС
«Восточное партнерство»? На
вопросы корреспондента
euramost.org отвечает
политический обозреватель
Роман Яковлевский.
- Не часто с официальными
визитами главы государств
посещают своего белорусского
коллегу. Поэтому, казалось бы,
о таких событиях должны много
говорить . Однако, недавнему
официальному визиту в
Беларусь президента
Азербайджана Ильхама Алиева
не так уж и много уделили
внимания различные СМИ .
Почему?
- По общепринятым правилам,
в отличие, к примеру, от
рабочих, официальные визиты
вообще не могут быть частыми.
Конечно, редкость таких
событий для Минска больше
касается западных партнеров
Беларуси, которая больше 12
лет находилась во
в н е ш н е п о л и т и ч е с к о й
самоизоляции по известным
причинам. Теперь пытаются ,
неспешно, наверстать
упущенные годы . Правда, до
саммитов с западными
лидерами еще далеко. А вот
саммиты с коллегами по СНГ, с
участниками евросоюзного
«Восточного партнерства»
имеют место быть . Кстати,
новая восточная стратегия
Евросоюза призвана
стимулировать и двустороннее
сотрудничество стран ,
включенных в ее программы.
Думаю , обнародованные
вопросы программы визита
президента Алиева было
несложно, может быть и
поэтому, менее интересно
комментировать . Куда более
интересными, полагаю, были
вопросы , которые два
президента обсуждали без
свидетелей. Не только Минск
заинтересован в
азербайджанской нефти, но и
Баку в белорусских
н ефт еп ер е р аб аты в ающ их
предприятиях. Вряд ли
случайным совпадением можно
назвать появление в СМИ
информации об интересе
российского Лукойла к

белорусскому Нафтану
буквально накануне
приезда Алиева в Минск.
Есть основания надеяться,
что в скором времени
белорусский собеседник
восточного гостя
приоткроет содержание их
ноябрьского разговора без
свидетелей. Так, иногда,
случается. Вот тогда и СМИ
«проснутся».
- Говоря об отношениях
Азербайджана с Беларусью,
президент Алиев отметил,
что они стремительно
развиваются. Может быть ,
этому способствует и
подобность правящих в
двух странах авторитарных
режимов?
- Современный
Азербайджан считается
прозападной страной,
энергично развивающей
отношения и с НАТО .
Азербайджан обладает
с о б с т в е н н ы м и
нефтегазовыми ресурсами.
В отличие от нынешней
Беларуси, он является
членом Совета Европы . А
президента Азербайджана
никогда не включали на
Западе в
дискриминационные списки.
Конечно, оба лидера могут
договариваться между
собой без оглядки на другие
ветви власти в своих
странах. Но я бы не стал их
относить к одной генерации
политиков и придавать
особое значение в развитии
двусторонних отношений
подобности форм
правления. Но у Минска
может быть и специфика в
отношениях с Баку?
- В чем она может быть?
- В оборонном союзе с
Арменией, которая
продолжает находиться ,
фактически, в состоянии
войны с Азербайджаном. В
Баку не могли оставить без
внимания недавние
заявления главы МИД
Беларуси, которые он
сделал , находясь с
официальным визитом в
Ереване. Накануне визита
Алиева в Минск, министр
Мартынов напомнил о
верности Беларуси своим
обязательствам по ОДКБ.
Не менее странными, по
выбранному времени, были
и высказывания
Мартынова, что в Минске, в
определенном будущем ,
пройдет итоговая
конференция ОБСЕ по
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карабахской проблеме. По
ней свое предложение о
посредничестве высказал
высокому гостю из Баку и
Лукашенко. О реакции
Алиева на это, неизвестно.
Один московский аналитик
назвал такое предложение
«бестолковым». Вот такая
специфика присутствует в
отношениях между
участниками «Восточного
партнерства», среди
которых не только
Беларусь, Азербайджан, но
и Армения.
- А чем будет интересен
предстоящий официальный
визит президента
Казахстана?
- Хотя бы тем , что он не
будет ограничен рамками
только официального
визита. Насколько мне
известно, официальный
визит Назарбаева в Минске
будет происходить 25-26
ноября . А уже на
следующий день к
президентам Беларуси и
Казахстана должен
присоединиться их
российский коллега. Вместе
они должны своими
автографами официально
подтвердить появление
Таможенного союза «трех»,
идея которого возникла в
недрах Евразийского
э к о н о м и ч е с к о г о
сообщества (ЕврАзЭС).
Продолжает оставаться
неясным, как члены
Таможенного союза будут
дальше идти в ВТО- вместе
или раздельно. Зато более
ясно, что разом втроем им
вряд ли позволят стать
членами ВТО. Кстати,
Казахстан имеет статус
наблюдателя в этой
организации. Полагаю, что
во время личных бесед
Александра Лукашенко с
Н у р с у л т а н о м
Назарбаевым, как и с
Ильхамом Алиевым, будут
о б с у ж д а т ь с я
энергетические вопросы ,
связанные все с теми же
белорусскими НПЗ .
Казахстанский капитал
очень хочет приобрести
пакет акций этих
предприятий. Участие в
разного рода проектах по
т р а н с п о р т и р о в к е
энергоресурсов в Европу,
стратегией Астаны
о б у с л а в л и в а е т с я
приобретение активов
предприятий, морских
терминалов, связанных с
их поставками. В Беларуси

такими объектами интереса
Казахстана являются НПЗ в
Мозыре и Новополоцке.
- Надо ли так понимать, что это
и станет главной темой
предстоящего визита
Назарбаева?
- Напомню, визит официальный.
Обычно, во время таких
мероприятий рассматриваются
и подписываются уже
согласованные документы .
Проекты многих из них, видимо,
премьер Сидорский уже
представил во время своего
недавнего визита в Астану. Но
будет ведь еще у президентов
и обмен мнениями без
свидетелей. Помимо
энергетической сферы , для
Астаны сегодня является очень
важной и тема предстоящего в
следующем году
председательства Казахстана
в ОБСЕ. Впервые в истории
ОБСЕ кресло председателя
будет доверено стране-члену
СНГ.
Как известно, официальный
Минск считает, что ему больше
не нужна полевая миссия –
Офис ОБСЕ. Но с этим не
согласны многие страны-члены
ОБСЕ. Пока неоднозначно они
воспринимают и инициативу
Медведева по реконструкции
системы европейской
безопасности. Так что эти и
некоторые другие
обстоятельства просто
вынуждают к откровенному
разговору двух партнеров по
СНГ, ОДКБ, ЕврАзЭС. Мало кто
вспоминает, что в 2009 году
Беларуси еще предоставили
вместе с Шри Ланкой статус
партнера по диалогу
Шанхайской организации
сотрудничества (ШОС), где
Казахстан играет видную роль.
- Кроме президентов
Азербайджана, Казахстана и
России в Минск собираются
приехать в ноябре и другие
восточные партнеры, коллеги
Лукашенко. Не многовато ли
событий для Беларуси за один
месяц?
-Действительно, 27 ноября
планируется в Минске провести
и саммит стран-участниц
ЕврАзЭС. Во время его и
должны подписать президенты
России, Казахстана и Беларуси
документ о старте Таможенного
союза. На сегодняшний день, у
основателей этого образования
нет полной уверенности, что в
Минск приедут все главы
государств. Тем не менее,
может получиться забавная
интрига с участием Украины ,
имеющей статус наблюдателя в
ЕврАзЭС. Для Ющенко это

мероприятие, пожалуй, будет
последней возможностью
попытаться поговорить лично с
Медведевым . В Кишиневе на
саммите СНГ не получилось .
Появление Ющенко дома у
своего нового друга в Минске
представляется вполне
вероятным. И почти
невероятным представляется
желание Медведева говорить с
Ющенко. Скоро, надеюсь , мы
сможем узнать о настроении
Медведева накануне его
приезда в Минск…..
-Что вы имеете в виду?
- По некоторым данным ,
восточный сосед, как принято
сегодня в определенных кругах
называть Москву, намерен
провести одно мероприятие на
тему состояния партнерских
отношений с Минском. Впервые,
кремлевская пресс-служба
приглашает на пресс -
конференцию Медведева
представителей оппозиционных
СМИ Беларуси. И состоится она
накануне приезда Медведева в
Минск. Скорее всего, российские
федеральные телеканалы этот
спектакль покажут полностью.
Да еще с комментариями. Так
что реакции Кремля на бурную
и разновекторную
в н е ш н е п о л и т и ч е с к у ю
активность Лукашенко, в
последнее время , осталось
ждать не долго.

ЛУКАШЕНКО ПРОСИЛ В
КРЕМЛЕ ДЕНЕГ,НО ЕМУ НЕ

ДАЛИ
Был установлен рекорд
продолжительности российско-
белорусских переговоров на
высшем уровне – Лукашенко и
Медведев общались восемь
часов. СМИ отмечают, что
дискуссии в Кремле были
достаточно жесткими.
Выйдя вчера в Кремле к
журналистам после
и з н у р и т е л ь н о г о
восьмичасового марафона
р о с с и й с к о - б е л о р у с с к о г о
саммита под названием
«Высший госсовет союзного
государства», президент РФ
Дмитрий Медведев назвал этот
«долгий рабочий день»
«отражением всей полноты
отношений России и Беларуси».
Эти продолжительные
переговоры , по словам
Медведева, подтверждают «и
те огромные перспективы, и те
нерешенные проблемы ,
которыми мы с Александром
Григорьевичем не покладая рук
занимались последние восемь
часов». Сам Лукашенко
выразился несколько иначе,
заметив, что все это время
«мы обсуждали имеющиеся

разночтения и пытались как-
то сблизить позиции наших
сторон». Судя по стилю
построения этой фразы ,
попытка оказалась не
слишком удачной, пишет
газета «Время новостей».
Газета «Коммерсант»
отмечает, что вчерашнее
заседание высшего
Госсовета России и
Беларуси казалось почти
таким же бесконечным, как
и процесс строительства
«союзного государства».
Москва и Минск строят его
десять лет, но конца этой
стройке, затеянной еще в
прошлом веке, не видно.
Так долго переговоры
обычно продолжаются в
двух случаях: или когда
встретились закадычные
друзья, или когда стороны ни
о чем не могут
договориться . Первый
вариант вряд ли был
уместен, хотя бы потому,
что за одним столом
переговоров с Александром
Лукашенко помимо Дмитрия
Медведева вчера
присутствовал еще и
премьер РФ Владимир
Путин . А ему было что
припомнить белорусскому
правителю, который два
месяца назад обвинил
Путина в торможении
интеграционных процессов
и препятствовании
военному сотрудничеству
двух стран.
Выступление российского
президента не добавило
ясности в итоги вчерашнего
госсовета. «Эти десять лет
пролетели очень быстро,
было много сделано, немало
мы еще не сделали, но тем
не менее это событие
придает особую
тональность нашей
встрече. ..» — сказал
Дмитрий Медведев. О
характере этой
тональности российский
президент обмолвился еще
лишь одной фразой: «Подчас
в наших дискуссиях, иногда
довольно жестких, мы
забывали, с чего начинали,
так вот, степень нашей
взаимной интеграции, она ни
в какое сопоставление не
идет с тем, что было десять
лет назад». Медведев
признал, что между ним и его
белорусским коллегой
состоялся «довольно
эмоциональный обмен
мнениями».
Как пишет «Время
новостей», единственным
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указанием на то, что
встреча не оказалась
совсем бесплодной, стали
слова Медведева о том, что
«мы приняли
принципиальное решение —
положительно ответить на
различные обращения ,
касающиеся того, как будет
проходить сотрудничество
в нефтяной сфере». Столь
витиеватая формулировка
позволяет предположить ,
что на просьбу Минска
отменить введенные
Москвой в 2007 году
ввозные пошлины на
российскую нефть в Москве
решили «положительно
ответить».
Вдаваться в детали
Медведев не стал. За него
на условиях анонимности
это сделал источник
«Коммерсанта» в
российской делегации. Он
пояснил, что речь идет о
сохранении льготного
пошлинного режима при
поставках российской
нефти в Беларусь .
«Белорусская сторона
хотела бы уменьшить
нынешнюю ставку. Мы же
высказались за то, чтобы не
поднимать ее, а сохранить
на нынешнем уровне. Это и
есть наша им уступка»,—
сообщил собеседник.
Тем не менее Москва, как
выяснил «Коммерсант», по-
прежнему не настроена
выдавать Минску кредиты
на сумму $500 млн и 100
млрд рублей.
Не было во вчерашних
заявлениях обоих лидеров
никаких намеков и на такие
проблемы в российско-
белорусских отношениях,
как продолжающееся 2011
годы, надеюсь , как может
быть нигде, у нас будет
наиболее высокая степень
интеграции».
Однако вчера был также
подписан договор о
развитии военно-
т е х н и ч е с к о г о
сотрудничества. За его
сухим названием кроется
беспрецедентный механизм
взаимоотношений Москвы и
Минска в оборонной сфере.
Источники «Коммерсанта»
в российской и белорусской
делегациях в один голос
говорили: речь идет о том,
что каждая из сторон будет
передавать другой
вооружение и технику в той
же комплектации, в какой

она использует ее в
собственных вооруженных
силах. Вряд ли нужно пояснять,
какая из сторон будет являться
поставщиком вооружений, а
какая — потребителем. Не
случайно после переговоров
глава Минобороны РФ Анатолий
Сердюков получил из рук
Александра Лукашенко орден
Дружбы .
Что обсуждали остальные три
часа
После того как были
согласованы подписанные
документы  (на это ушло пять
часов), стороны продолжили
обсуждение других насущных
проблем . Как выяснилось , в
скрытом от посторонних глаз
зале заседаний развернулась
настоящая драма. Один из
участников переговорных
баталий, вырвавшийся из-за
закрытых дверей, чтобы
перевести дух, рассказал
«Коммерсанту», что
белорусская делегация решила
не останавливаться на
достигнутых договоренностях и
развить успех.  «Нам
приходилось по десять раз
объяснять коллегам из
Беларуси одно и то же: Минск
не может постоянно жить за
счет российских субсидий, не
предлагая взамен ничего, что
нас интересует в их
экономике»,— возмущался
собеседник «Коммерсанта».
«Белорусские чиновники
повели дискуссию по заранее
написанному сценарию — они
взрывали предметный разговор
бесконечными требованиями о
кредитах, льготах,
послаблениях и исключениях,—
сетовал кремлевский
чиновник.— Эти просьбы
повторялись десятки раз, из-за
чего разговор приобрел рыхлый
характер».
По словам источника
«Коммерсанта», в
переговорном азарте
белорусская сторона стала
высказывать совсем свежие
идеи — предложив приступить
к давно назревшим, с ее точки
зрения, изменениям российских
законов.  «Прозвучала
инициатива изменить наш закон
о Центральном банке! Это
выходит за всякие рамки!  —
негодовал российский
переговорщик.— Я поражался
нашим президенту и премьеру,
которые проявили прямо-таки
ангельское терпение. Мы готовы
к интеграции и даже готовы
нести издержки, но не можем же
мы за счет этого штопать
прорехи в белорусском

бюджете, возникающие из-за
специфической модели их
экономики».

ТОЛЬКО ИДИОТ МОЖЕТ
СКАЗАТЬ, ЧТО ЛУКАШЕНКО
ПОВЕРНУЛ НА ЗАПАД»

Белорусский диктатор
признался, что закончил
процедуру подписания
документов по созданию
Коллективных сил
оперативного реагирования
ОДКБ – военных группировок,
которые уже назвали
«карательными».
«Мы все процедуры по
подписанию документов по
ОДКБ закончили... Мы сполна
к о м п е н с и р у е м
(председательством ) свою
задолженность перед этой
структурой», - сказал Лукашенко
на пресс -конференции для
региональных российских СМИ,
сообщает «Интерфакс».
Отвечая на вопрос, почему он
отказался от участия в
саммите ОДКБ в июне текущего
года, Лукашенко заявил , что
ОДКБ здесь не причем. По его
словам, в сложившейся тогда
ситуации он бы с равным
успехом не поехал на саммит
СНГ или заседание высшего
госсовета «союзного
государства».
«Я был вынужден
демонстративно отказаться от
поездки в Москву», - заявил
Лукашенко, сославшись на
период «молочной войны».
«Из чистых предубеждений нас
наклонить или прогнуть Россия
держала на границе наши
молочные продукты», - заявил
Лукашенко. - «Это был
субъективизм , выпад против
нашего государства».
Он посетовал на то, что у него
нет таких рычагов влияния ,
какие есть у России на Беларусь.
Напомним , 16 октября на
полигоне Матыбулак в
Казахстане пройдет активная
фаза учений КСОР ОДКБ. На нее
приглашены президенты ,
генсекретарь организации,
секретари Совбезов и
министры обороны стран -
участниц ОДКБ.
Тема учений - «Подготовка и
совместное применение
Коллективных сил
оперативного реагирования
ОДКБ, войск оперативного
командования  «Юг»
(Республики Казахстан) в
регионе коллективной
безопасности». Это третий этап
совместных комплексных
учений Организации Договора о
коллективной безопасности.

Первый проводился в августе
в Москве, второй - в
сентябре на территории
Беларуси.
В Казахстан уже прибыли
военнослужащие российской
31-й отдельной десантно-
штурмовой бригады ,
представители оперативной
группы и воинского
контингента Армении,
Кыргызстана. На днях
ожидается приезд
оперативной группы
Таджикистана и
представителей Беларуси.
Президент России Дмитрий
Медведев был восхищен
оперативно-стратегическими
учениями «Запад- 2009»,
заявил сегодня на пресс -
конференции Лукашенко.
«Президент Российской
Федерации был восхищен
тем, что он увидел», - сказал
А .Лукашенко. «Мы
отработали все вопросы, все
варианты . Поэтому я был
доволен», - заметил То есть
он может быть президентом
России и Беларуси, а
Лукашенко не может? И
Лукашенко может, и Путин
может, и вы можете, и
Петров, Сидоров. Тот, кто
победит на выборах», - сказал
он.

По его мнению , создание
«союзного государства»
«кое-кому не надо в России».
В качестве примера
А .Лукашенко привел отказ
российского телевидения
показать российским
телезрителям записанную
передачу «Формула власти»
с его участием. «160
президентов сняли и
показали, одного не показали.
Почему?», - спросил
Лукашенко.

П о д б о р к а

н о в о с т е й

осуществлена

по данным

новостных

сайтов РИА

«Новости»,

«Интерфакс»,
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“Вядучыя “Нашего утра” на АНТ Лушчык ды Кашчэеў
запрасілі ў госці пасла Швецыі. Ён гаварыў з імі па-

беларуску, а яны з ім размаўлялі па-расійску”.

“Наша Ніва”

Задума, зрэшты, добрая была:
— Праграму трэба нам абеларусіць.
А для пачатку
ведскага пасла
Для інтэрв’ю паклікаць варта, мусіць,
о нашу мову вывучыў пасол.
Дык, мовіць так, яму і ў рукі карты.
А каб не атрымаўся ў нас “пракол”,
Вядучым мову падвучыць бы варта.
І тут вядучых ахапіў спалох.
Ад роспачы Кашчэеў толькі войкаў:
Звязаць на мове і двух слоў не мог,
Была адна адзнака ў школе — двойка.
Хоць быў знаёмы ўвесь гламурны свет,
Калені задрыжалі ў Люсі Лушчык:
На мове роднай размаўляць як след —
Не семечкі на дыскатэцы лушчыць.
Ды што паробіш, калі ёсць загад...

І вось на тэле запрасілі шведа
На мове гаварыць ён дужа рад
(Хоць некалі яе зусім не ведаў).
Вядучыя ж на мове — “пык” ды “мык”,
І ўрэшце не адужалі нагрузкі:
— Какой-то очень трудный сей язык,
Мы будзем с Вами говорить по-русски.
Глядзець і слухаць — проста смех і здзек,
вядучых насміхалася краіна.
Злуе начальства:
— Гэткіх недарэк
Быць на экране й блізка не павінна!
У штат жа лепей возьмем мы пасла,
Няхай ён будзіць моваю з экрана.
І перадача новая пайшла:
Заместа “Наше утро” —
“Шведскі ранак”.
* * *
На жаль, усё было наадварот...
Рашылі:
— Хопіць гэтай мовы-друзу.
А гэтакіх, як шведскі паліглот,
Не запрашаць,
Каб не было канфузу.
Беспамяцтва — найгоршаснае з зол.
Дык хто ж цяпер жыве на Беларусі?
Сапраўдны беларус між нас — пасол.
А самі мы — перараджэнцы-“люсі”.

Як паведаміла “Комсомольская правда в
Белоруссии”,Міністэрства фінансаў і Камітэт па
ахове здароўя Мінгарвыканкама разаслалі ў
медыцынскія ўстановы пісьмы , у якіх
рэкамендуюць забараніць дактарам працаваць
на паўтары-дзве стаўкі. Між іншым, зарплата
ўрача ў паліклініцы каля 600-700 тысяч на стаўку.
“Нізкія заробкі могуцьпрымусіцьмедыкаў кінуць
прафесію”, — заўважвае газета.

І вось прысуд чыноўніцкае рады:
— Зашмат заробкаў маюць дактары.
Таму займаць адразу дзве пасады
Ім забаронім з гэтае пары.
Ім хворыя і так нясуць даніну:
Хто шакалад, хто каньяку вядро.
А кветак колькі!
Як ля дамавіны,
Калі “сыходзіў” членПалітбюро...
...А Станіслаў хірургам быў ад Бога.
Дзе трэба— рэзаў.
Зашываўдзе след.
Ён працаваў, як вол.
Ну столькі многа —
Аўчынкаю здаваўся белы свет.
Атут прынеслі сумную навіну:
—Забралі стаўку лішнюю тваю.
Абрэзалі яе напалавіну.
А жыць за што?
І чым карміць сям’ю?
Сябрук з прыватнай клінікі “сабачай”
Хірургу падсабіць якраз гатоў:
— А ты хоць раз маю зарплату бачыў?
Ідзі і ты кастрыраваць катоў...
Засеў хірург “на тым і гэтым крэсле”.
Хадзіў цяпер на працу, бы ў турму.
Бо за сабак такія грошы неслі,
Што некалі й не сніліся яму!
І звольніўся хірург праз тэрмін нейкі,
Бо ўрэшце ён, бядак,
Падумаў так:
“Нашто людзеймне “рэзаць” за капейкі?
Лепш за рублі лячыцьму я сабак...”
* * *
Ветэрынарам— доктар чалавечы...
Яму тут гршай больш перападзе.
Таму й не дзіва,
Што мы сёння лечым
Сабак і кошак
Лепей, чым людзей.

“R (S5<I *3"3<” “5393T, S$<13*”



 8
 "#%'* +#,-/.01/#3%(

Издание основано в соответствии с Законом Республики
Беларусь  «О печати и других средствах массовой
информации».
Ответственный за выпуск:Сергей Валентинович Антонов.
Адрес: Быхов, Гришина 25-33
e-mail: tuzbuben@tut.by
Тираж: 299 экземпляров.
Подписановпечать 5.12.2009в 18.00

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
БЕСПЛАТНО!

*=>?@BCEEFI >IKGIL@EF 3KIMO "IPBIMO

“МАЛОЧНАЯ РЭВАЛЮЦЫЯ”

Малочны канфлікт з Расіяй, падобна, паспяхова завяршыўся.

Гэтаму хутчэй за ўсё, паспрыяла “Комсомольская правда в
Белоруссии”. На мінулым тыдні яна выступіла з прапановай:

варта кожнаму беларусу выпіваць па 1,3 літра малака ў суткі, і не
будзе патрэбы прадаваць яго Расіі. Расійскі ўрад, мусіць,

устрывожыўся з-за такой перспектывы і ў той жа дзень зняў усе
перашкоды для нашых малочных рэк...

ФЛІКЕР
Паведаміла “Народная Воля”: Сацыяльны работнік
Мікалай Грозаў з вёскі Вялікія Негнавічы Барысаўскага
раёна займеўшматнепрыемнасцяў адначальства, калі
адмовіўся набываць флікеры для сваіх падапечных.

“Нашто яны ім? — разонна пытаецца Грозаў. — УВялікіх
Неганавічах усяго адна вуліца, па ёй машыны ездзяць
калі-нікалі, сюды нават рэйсавы аўтобус не ходзіць.

Дык навошта гэты прадмет 96-гадовай Вользе Мазоль,

якая амаль не ўстае з ложка?

Равесніца бабуля Воля
веку.
Каб да жыцця не знікнуў
інтарэс,
Нядаўна ёй у помач
чалавека,
Каб даглядаў,
Прызначыў райсабес.
І прынясе вады, і дроў
наколе,
І ў хаце прыбярэ, і блін
спячэ...
Стае ўсяго даволі
Бабе Волі.
Хоць сто гадоў,
Чаму ж не жыць яшчэ?
Аднойчы той “даглядчык” з
райсабеса
Прынёс старой штуковіну
адну.
Не разумела бабка ні
бельмеса —
Была такая “цацка” ў
навіну.
“Даглядчык” растлумачыў:
— Гэта флікер.
А каб табе яшчэ ясней
было,
Дадам, што з “цацкі”
Будзе толк вялікі:
У цемры адлюстроўвае
святло.
Напрыклад, захацела ты за
хлевам
“Падумаць” трохі,
аблягчыць нутро...
— Я не дайду туды... Хіба
пад дрэвам...
А найчасцей у хаце, у
вядро...
— Дапусцім, гэтак...
Ды аўтамабілі

Малако
Цякло ракой
У братнюю Расію! ..
Цяпер мы страцілі спакой —
Бяруць яго насілу.
Не выліваць жа парсюкам,
Каб мець паболей сала...
Куды ж дзець лішкі малака?
Мы сталі жлукціць самі!
Пілі яго замест вады,
Не трэба зараз сокі...
Не хочуць браць? Такой бяды!
Не будзем слаць папрокі.
Жылі-пілі...
Ды час прыйшоў —
Яшчэ праблемаў маса:
Расія выбрыкнула зноў:
— Не трэба ваша мяса.
А каб вас немач, маскалі!
Каб вам ні ўстаць, ні сесці!
Мы пакрычалі, параўлі
І самі сталі есці.
Каўбасы кожны беларус
Грызе як апантаны.
Жывём-жуём...
Не дзьмём і ў вус:
Лепш мяса, чым бананы.
Ды зноў Расія — гідка аж!  —
Нам плюнула у твары:
— Мы ваш не возьмем трыкатаж
Дый іншыя тавары.
Вось дык сябры...
Далася ў знак
“Саюзная дзяржава”...
Без вас абыдземся так-сяк,
Калі такая справа!
Калі раздрай пайшоў такі,
Нягожа нам скарыцца!
І носяць ліфчыкі жанкі
Ад нашай “Мілавіцы”.
Для мужыкоў таксама фарт:
На змену — тры сарочкі.
Нашто цяпер “Саюз” той?
Варт
Нам разысціся ў прочкі.
Расія:
— Вашы трактары
Не трэба нам і “МАЗы”.
Ну што ж, не хочаш — не бяры.
Каб спрахла ты, зараза!
Свае абновім мехдвары —
Падымем гаспадаркі.
Не стала, праўда, з той пары
Бензіну і саляркі.
Бо нафту нам купляць за што?
Калійнай мала солі...
Таму ўсе нашыя аўто

Пасталі на прыколе.
Святла паменела для нас,
Бо, скажам так, завошта
Купляць энергію і газ?
Тым болей — танным
коштам...
Ды зноў жа толькі той бяды!
Стагнаць няма прычыны!
Як колісь нашыя дзяды,
Пяройдзем да лучыны.
І без аўто не быць бядзе —
Не запусцеюць гоні,
Бо, дзякуй Богу, дзе-нідзе
Шчэ засталіся коні.
І тут прачнуўся “з пахмяла”
Народ лянівы рускі.
Гарэлка ўсё яшчэ была...
Але ж няма закускі!
Наедак дрэнны — нафта й газ,
Што дарам з нетраў льюцца!
Мы хочам малака, каўбас!  —
Крычаць. — Ратуйце, людцы!
А мы, згадаўшы пра байкот,
Ім паказалі дулю!
Гудзе, хвалюецца народ,
Нібы пчаліны вулей.
Спазналі ўрэшце ліха фунт...
Даліся ў знак сасіскі...
І вось, як вынік, грымнуў бунт
Бязлітасны расійскі.
Урад той гнеў стрымаць не
змог.
І ўжо праз тыдзень недзе
Загналі Пуціна ў астрог,
Збег у Кітай Мядзведзеў.
Бяжыць Расія на паклон
Да Беларусі нашай:
— Вазьміце нас! Хоць у
палон!
Без вас не зварым кашы!
А Беларусь — яна не звер.
Не стала ганарыцца.
Ізноў узнік СССР,
І Мінск — яго сталіца.
Для ўсіх пароўну, хоць няшмат,
І малака, і мяса,
Бо ў нас былы дзяржаўны лад:
ЦК, Сцягі, калгасы...
А Пуцін?
Зараз ён “нямы”.
Расійцы — як халопы...
* * *
Цяпер падобны пішам мы
Сцэнарый для Еўропы...

Па вуліцы снуюць туды-
сюды...
— А пра машыны мы
даўно забылі,
Яны бываюць тут гады
ў рады.
— Тады сканаеш,
бабка, пад капытам,
Калі знячэўку —
Божа барані! —
Саб’е цябе сябрук-
сусед Мікіта,
Як будзе ехаць п’яны
на кані.
А не — дык
забаўляцьмешся ў
хаціне,
Бо іншых жа забаў не
дужа шмат.
Табе, бабуля, самы час
дзяцінець.
Да месца гэта “цацка”
акурат...
Было ў бабулі радасці
нямала,
На “цацку” пазірала —
Дзіва з дзіў!
І так упадабала,
Што сказала:
— Яе мне ў дамавіну
пакладзі...
* * *
На свеце тым
Бабулі будзе пекна —
Хоць зараз жа
кладзіся й памірай:
Яна не збочыць на
дарогу ў пекла,
Бо флікер ёй асветліць
шлях у рай.
У нас цяпер расклад
такі: заместа грошай —
агуркі


